

令和4年1月25日

西仙北中学校
保護者の皆様へ

大仙市立西仙北中学校
校長 千葉 雅一
(公印省略)

「よりよい学校づくりのためのアンケート（後期）」の結果と御礼

厳寒の候、保護者の皆様におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。また、日頃より本校の教育活動に対しましてご理解とご協力を賜りまして衷心より感謝申し上げます。

さて、昨年12月に保護者の皆様からお子さんの姿や本校の教育活動に関してアンケートにご協力いただきました。ご多忙中のところ誠にありがとうございました。

つきましては、その結果がまとまりましたのでご報告いたします。

なお、アンケートから得られたデータや皆様からいただいた貴重なご意見は、生徒への指導、学習指導の工夫改善、指導計画や学校行事の見直し等、今年度のもとより、来年度の教育活動にも生かして参りたいと思っております。

今後とも皆様のご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

■担当

大仙市立西仙北中学校

教 頭 後 藤 匡

TEL (0187)75-1108 FAX (0187)75-2735

「西仙北中学校教育活動等に関わるアンケート(12月)」(保護者)
「記述」に対する学校としての回答等

☆学校生活で気になること、ご意見やご要望等をいただきました。

〈学習に関すること〉

- ◇ 将来の夢はあるが、本人の具体的な進路希望がはっきりして無い。目当てが曖昧な為に目当てを持って取り組んでるというよりは、学習も言われた事を毎日こなせば良いみたいな感じで取り組んでるとみえる。
- ◇ 将来の夢や目標を決めかねている。
- ◇ 宿題やテスト勉強はしているとはおもいますが、進んで取り組んでいるかと聞かれると、はいとは言えません…。
- ◇ 学習面では、理解してないまま進むので遅れを取り戻せない。部活優先より補習をして欲しい。
- A 学習のめあてや目標は、将来の夢や希望がはっきりとしている方が取り組むための動機付けになると思いますが、実際は、中学生の段階で明確に決まっている生徒は決して多くはありません。本校では、できるだけ多くの生徒が学習や諸活動に対して意欲的に取り組むきっかけとしてほしいという願いで、総合的な学習の時間や特別活動の時間などを使って、西仙北地域のこと、職業に関すること、中学校卒業後の進路のことなどについて学習をしています。そこから生徒自身の特性を生かした夢や希望、中学校卒業後の進路を見いだす生徒が増えてくれることを期待しています。
家庭学習についても、7月の評価にくらべて頑張っていると評価した生徒が若干ではありますが増えていきますので、今後も励ましながら継続して取り組ませたいと考えております。また、授業については、学習内容の確実な定着のために授業終末の振り返りや小テストを行うこと、生徒一人一人へのきめ細かい対応のために教員を複数配置（チームティーチング）すること、などを引き続き行っています。今後も生徒一人一人が「わかった」「できた」という達成感や満足感を味わえるように取り組んでいきます。

〈生活（生徒指導）に関すること〉

- ◇ 何かと対応が遅い。事が起きてからでは間違いなく遅いと思う。他人事になって一人にさく時間がほぼないと思う。
- A 本校では、教育相談や生活ノートはもちろん、日々の授業や部活動など、あらゆる活動の中で生徒一人一人を見つめながら、気になることがあればすぐに対応するよう努めています。また、全職員が共通理解のもと、生徒の気持ちに寄り添った指導を心がけています。しかしながら、学校がまだまだ気付いていないこともあると思います。特に、ネットを介したトラブルについては、なかなか学校で把握できない現状です。学校では今後とも子どものよりよい成長のために、保護者の皆様と情報を共有しながら生徒を支援していきたいと考えておりますので、何卒ご協力をお願いいたします。お子さんのことで何か気になることがありましたら、遠慮なくご連絡いただければと思います。

〈安全に関すること〉

- ◇ 学校周辺から通学路にかけて草や木でうっそうとしている感じがします。毎年近くで熊が出るようなので、生徒が多く通る地下道の辺りは草や木をなくして明るくした方がいいとおもいます。部活が終わって自転車で帰って来る時の地下道から小学校までの登り坂の辺りは、特に草木が多く、街灯も少なく、こわい思いをするそうです。
- ◇ 自転車通学の時、朝の通勤時間帯は交差点でなかなか横断できない…(中略)歩道も凸凹していたり草が生えていたり状態が悪く転ぶ時もある。特に刈和野橋の辺りは車もスピードを出しているので心配。夜道も街灯が少ないので危険。
- A 今年度もクマの目撃情報等が複数回あり、口頭や文書、メール配信等で生徒や保護者の皆様に注意を促してきましたし、各関係機関にも見回りの強化や草木の伐採などについてお願いしてします。また、通学路の整備についても、市の教育委員会をはじめ各関係機関に再三お願いしているところです。生徒の健康・安全に関わることは常に学校の

最重要課題として考えていますが、即時対応がなかなか難しい課題でもあります。今後とも、生徒への言葉かけはもちろんですが、通学路の点検等や関係機関への要望等を継続していきたいと思います。今後も、荒天時やクマの目撃情報等で保護者の皆様のご協力が必要になる場合もあろうかと思いますが、その際のご対応につきまして何卒お願いいたします。

〈施設・設備関すること〉

◇ トイレのヒーターもしくは便座を温かくしてほしい。

◇ トイレが汚い。全体的にキレイにしてほしい。

A この校舎も建てられてからすでに30年ほどが経過しており、至る所で老朽化による劣化が否めません。トイレについては生徒が毎日一生懸命清掃をしてくれていますが、やはり経年により汚れが目立ったり、修理が必要な箇所も見られたりします。また、トイレには24時間稼働の温度センサー付きの電気暖房は付いていますが、厳寒時にトイレ全体が温まるまでには至らないのが現状です。ヒーター付きの便座につきましては、市に要望していきたいと思いますが、早急な設置は厳しいのではないかと思いますので、何卒ご理解をお願いいたします。

○次のようなご意見も頂戴しました。ありがとうございます。

★学校で避難訓練があった時には学校での出来事で会話になりますが、そうでないと中々常に意識してということにはならないと思いました。今回のように学校からのアンケートで気づかされるのは、普段から危機意識を高くもってないのだと感じたため「あまりそう思わない」にチェックしています。

★いつも子ども達の為にありがとうございます。日々、感謝しております。これからも、みえる、わかる、聞ける、の地域に寄り添った学校で居て頂ければ有り難いです。

★上級学校訪問は大変刺激になり、楽しい課外学習であったと喜んでおりました。進路のことを考えるいい機会になったようです。いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いいたします。

★毎日大変お世話になっております。中学生生活もあとわずか。これまで毎日元気に学校に通わせて頂いたこと、大変感謝しております。残りの学校生活も楽しく過ごしてくれることを祈っております。そしてブログ更新、楽しみにしております。校長先生にはご難儀のことと思いますが、これからも宜しくお願い致します。

★担任の先生だけでなく、学年部の他の先生方にも、相談しやすい雰囲気のようにです。進路に関しては、悩むことが多々あるようですので、話を聞いてくださり、助かっています。ありがとうございます。

★兄妹2人お世話になりましたが、いつの時も先生方には、親や子供の気持ちに寄り添った対応をして頂き本当にありがとうございました。

★ホームページやYouTubeなど、学校での様子がよく伝わり、感謝しております。学年が上がり、色々なことへの興味が出てきたようで、今まで以上に学校生活を楽しんでいることが子どもの様子から伝わってきます。先生方のご指導のおかげです。ありがとうございます。

すべてのご意見を掲載できなくて申し訳ありません。何かご不明な点、ご意見等がございましたら、遠慮無く担当までご連絡ください。今後ともよろしくお願いいたします。